



Lettre au diocèse de Mgr Yves Baumgarten

Les évêques, réunis en assemblée plénière à Lourdes début novembre, ont souhaité adresser une lettre à tout le peuple de Dieu dans la perspective de l'Année Sainte du jubilé de 2025 ([voir sur notre site internet](#)).

En complément, je m'adresse à vous, pour vous inviter à vivre intensément ce jubilé de l'Espérance.

La Porte Sainte sera ouverte à Rome par le Saint-Père lors des prochaines célébrations de la Nativité et tous les diocèses du monde sont invités à célébrer cet événement le dimanche suivant, fête de la Sainte Famille.

Nous nous retrouverons ainsi le dimanche 29 décembre 2024 à 10h pour une procession qui nous mènera de la chapelle Saint-Georges du grand séminaire à la cathédrale où nous célébrerons cette fête. Bien évidemment, tous ne pourront être présents, mais nous serons en communion avec chaque ensemble paroissial à travers des intentions et des prières communes.

Un livret et un calendrier du Jubilé seront largement distribués. Notre diocèse vivra ce jubilé en pèlerins de l'Espérance dans nos différents sanctuaires et pèlerinages locaux qui seront mis à l'honneur. Sur notre territoire, en effet, de nombreux trésors à travers chapelles et oratoires sont l'expression de cette religiosité populaire tant aimée par le Saint-Père. En nous rendant au cours de l'année dans ces sanctuaires, chacun pourra accomplir une authentique démarche jubilaire : Se déplacer vers le Christ, la Vierge ou les saints ; prier aux intentions du Saint-Père et de toute l'Eglise ; recevoir le pardon de Dieu ; communier à Jésus en son Eucharistie : source et sommet de toute vie chrétienne.

Des jubilés diocésains seront tout spécialement proposés aux agriculteurs, aux jeunes et aux personnes malades.

Cette année 2025 sera aussi marquée par le 1700^{ème} anniversaire du concile de Nicée, où fut proclamée la foi de l'Église. Le symbole de Nicée-Constantinople résume, comme son nom l'indique, l'intégralité de la foi de l'Église. Pour bien marquer cet anniversaire, j'invite toutes les communautés à faire le choix de proclamer ce Credo les dimanches et jours de solennité au cours de l'année 2025 !

Ce temps de l'Avent, qui vient de débiter, verra d'autres beaux événements. Nous aurons la joie de vivre la réouverture de la cathédrale Notre-Dame de Paris le 8 décembre. La vive émotion vécue il y a cinq ans lors de l'incendie de ce haut-lieu marial, va faire place à une joie non moins intense d'entendre les voûtes résonner à nouveau des louanges du Seigneur.

Les jours suivants, je me rendrai en Corse pour participer à la rencontre avec le Saint-Père lors du colloque ajaccien sur la religiosité populaire où des confréries de pénitents insulaires s'exprimeront. Notre pape aime à surprendre et à déjouer les prévisions communes, signe sans doute de la nouveauté et de la liberté de l'Esprit...

Au cours du temps de l'Avent nous préparons Noël, nous suivons spirituellement Saint Joseph qui conduit sur les chemins de Galilée la Vierge Marie vers le jour de la Nativité. Jésus-Christ va venir dans notre temps. Il vient apporter la Paix et la Bonne Nouvelle, il apporte aussi sa propre personne offerte pour le Salut du monde. Dans notre diocèse, ce même Saint Joseph a retrouvé à Espaly sa beauté originelle. Dans l'obscurité de la nuit, sa silhouette lumineuse est un signe de ce pèlerinage vécu par le genre humain. Nous fêterons dignement la rénovation de cette statue monumentale et nous vous donnons rendez-vous le 19 mars prochain pour cela !

J'ajoute un rendez-vous adressé aux prêtres ; celui de notre retraite sacerdotale qui aura lieu du dimanche soir 16 février 2025 au vendredi 21 février. Prêchée par Mgr Jean Legrez, évêque émérite d'Albi et dominicain, elle aura lieu au sanctuaire Notre-Dame de Fresneau dans la Drôme. Il est important de se ressourcer spirituellement et j'invite tous les prêtres à y participer.

Dans les difficultés politiques et économiques, notre monde attend une Espérance ! A nous de la donner à tout homme de bonne volonté !

Bon temps de l'Avent pour un Joyeux Noël et une très Sainte Année Jubilaire !

Au Puy-en-Velay, le 1^{er} décembre 2024
Mgr Yves Baumgarten